

## Gobierno "estatiza" concesiones mineras

- Las áreas y concesiones mineras de cooperativas pasan a dominio gubernamental. Asimismo, se puso en vigencia otras cuatro disposiciones administrativas para reordenar la actividad productiva en ese sector
- El experto alertó que la medida política del Ejecutivo generará desempleo y eventuales perjuicios económicos para Potosí, La Paz y Oruro que viven de la minería

Las concesiones de cooperativas mineras que trabajan con capitales privados pasaron a dominio del Estado; además, se dispone una masiva inspección de las áreas concedidas para evaluar su reversión al Estado y obliga a las cooperativas aceptar la conformación de sindicato de trabajadores para pagar las prestaciones de seguro social a corto plazo, en cumplimiento de la Ley General del Trabajo.

Por otro lado, el ministro de Trabajo, Gonzalo Trigo, precisó que se trataría de 10 acuerdos de riesgo compartido (joint venture). Entretanto,

el ministro de Gobierno, Carlos Romero, dijo en los pasados días que este sector había suscrito por lo menos 31 acuerdos de concesión con empresas privadas que debían adecuarse a la nueva Ley de Minería.

El experto Henry Oporto, miembro de Foro Minero, alertó también que la medida política asumida por el Ejecutivo "generará desempleo y eventuales perjuicios económicos para los departamentos de Potosí, La Paz y Oruro que viven de la minería en la actualidad."

Inf. Págs. 1 y 2, 3er. Cuerpo

## Un millón de venezolanos por revocatorio de Maduro

La oposición venezolana consiguió ayer movilizar a cerca de un millón de venezolanos en la denominada Toma de Caracas en demanda de la celebración este año de un referendo revocatorio del presidente del país, Nicolás Maduro, quien congregó también a miles de sus partidarios en otra zona de la capital.

Desde tempranas horas, simpatizantes de la oposición salieron a las calles del este de la capital desde tres diferentes puntos de concentración para expresar su apoyo a la realización este año del referéndum revocatorio.

Según el partido Voluntad Popular, fundado por el opositor encarcelado Leopoldo López, más de un millón de personas participaron en la manifestación convocada por la alianza Mesa de la Unidad Democrática (MUD).

Por otro lado, el presidente de Venezuela, Nicolás Maduro, lideró la concentración del pueblo venezolano que salió ayer a las calles de la capital a defender la paz y la soberanía del país ante la "Toma de Caracas" promovida por la oposición de ese país.

"Han fracasado una vez más, la victoria es del pueblo, de la paz, de la revolución", enfatizó el mandatario al referirse a la marcha convocada por la Mesa de la Unidad Democrática (MUD).

Inf. Pág. 7, 4to. Cuerpo



OPOSITORES VENEZOLANOS CONVOCARÁN A NUEVAS MOVILIZACIONES PARA CONTINUAR EN DEMANDA DE CELERIDAD EN EL PROCESO PARA CELEBRAR EL REVOCATORIO.

## Convocatoria de embajador genera criterios contrarios

Tras la destitución de Dilma Rousseff, el Gobierno convocó al embajador José Kinn, pero esta acción muestra una mala imagen de Bolivia en el ámbito internacional, según líderes y parlamentarios opositores. Entretanto, para el diputado

del Movimiento Al Socialismo (MAS), Víctor Borda, este hecho no pone en riesgo las relaciones con Brasil y tampoco la venta del gas al país vecino.

Inf. Pág. 4, 1er. Cuerpo

## Alerta en tres continentes por contaminación de agua

Al menos 323 millones de personas en África, Asia y Latinoamérica se encuentran en riesgo de contraer enfermedades a causa de la creciente contaminación del agua en esas zonas del planeta.

Según el Programa de

Naciones Unidas para el Medio Ambiente (Pnuma), el aumento en la contaminación del agua perjudica también fuentes vitales de alimentos y, por ende, las economías de los tres continentes.

Inf. Pág. 2, 3er. Cuerpo

## Bolivia logró su objetivo



MARCELO MARTÍNS JUNTO A RONALD RALDES FESTEJAN EL SEGUNDO GOL DE LA SELECCIÓN BOLIVIANA.

La Selección boliviana recuperó la confianza del hincha nacional al derrotar a Perú por 2 - 0, la entrega y el corazón fue lo rescatable del partido correspondiente a la séptima fecha de la fase de clasificación para el Mundial de Rusia 2018. El cotejo se disputó ante más de 20 mil personas, quienes pintaron el estadio paceño Hernando Siles de Verde y Rojo.

El encuentro esperado por propios y extraños, al ser el estreno oficial del nuevo cuerpo

técnico de la Selección, en el que varios que decidieron renunciar al elenco fueron tomados en cuenta como titulares, por ser considerados como los más experimentados, del grupo Pablo Escobar y Ronald Raldes se dieron el gusto de gritar a los vientos que aún están en vigencia con dos goles que sirvieron para celebrar una victoria.

Inf. Suplemento Deportes

## Ejecutivo aprobó tres decretos sobre dinamita en cuatro años

- Uso del explosivo afectó integridad de casi una decena de personas

La administración del presidente Evo Morales aprobó tres decretos supremos sobre un mismo tema: el uso de dinamita en manifestaciones de protesta. Estas acciones con explosivos afectaron la integridad de casi una decena de personas.

En 2012, prohibió su empleo; luego, el 1 de mayo de 2016, autorizó y, finalmente, ayer volvió a prohibir el empleo de este explosivo en cualquier actividad de protesta, como marchas, bloqueos, entre otros.

La decisión es también por

la muerte de mineros cuenta-propistas en enfrentamientos violentos con la Policía, donde también perdió la vida el que fuera viceministro de Régimen Interior, Rodolfo Illanes.

Inf. Pág. 4, 1er. Cuerpo

## Crédito comercial llega a \$us 750 millones

## Elevada deuda de productores por provisión de agroquímicos

La deuda del sector agropecuario con las casas comerciales llega a \$us 750 millones de dólares, de los cuales 315 corresponden a financiamiento otorgado por casas comerciales dedicadas a la venta de plaguicidas, herbicidas y otros agroquímicos.

La Asociación de Proveedores de Insumos Agropecuarios (APIA) informó a través de su presidente, Juan Rojo Saucedo, que preocupa el tema de la generación de un fondo de reactivación que se solicitó al Gobierno para benefi-

ciar al agricultor que necesita no solo reprogramar la mora con las casas comerciales (tiendas de insumos), sino también para contar con efectivo para reactivar la cadena productiva.

Inf. Pág. 2, 3er. Cuerpo

## Santa Cruz sufre deforestación de bosques

El departamento de Santa Cruz es sometido a un constante proceso de deforestación de bosques, ya sea por desmontes o por incendios forestales, por la contaminación, uso inadecuado de agroquímicos, caza, pesca indiscriminada y usos no sostenibles de los recursos.

Según datos recogidos de diferentes informes, se determina que el incremento de la deforestación se debió también a la ampliación de la frontera agrícola con el Proyecto Tierras Bajas del Este primero y luego por capitales privados de empresarios extranjeros.

Inf. Pág. 3, 3er. Cuerpo



EN BOLIVIA, EL PROMEDIO DE DEFORESTACIÓN ANUAL ES DE 165 MIL HECTÁREAS Y LA REFORESTACIÓN LLEGA AL 10 POR CIENTO, SEGÚN ESTUDIOS UNIVERSITARIOS.